

Zeitschrift: Oltner Neujahrsblätter

Herausgeber: Akademia Olten

Band: 76 (2018)

Artikel: 70 Jahre EAO

Autor: Kramer, Dave

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-736954>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

70 Jahre EAO

Dave Kramer



Das traditionsreiche Familienunternehmen EAO AG in Olten blickt auf 70 Jahre Firmengeschichte zurück. Am 10. August 1947 gründeten die Freunde Kurt Loosli Senior und René A. Thalmann die Elektro-Apparatebau Olten, die heutige EAO AG. 70 Jahre später zählt das Unternehmen mit weltweit rund 600 Mitarbeitenden an vier Produktionsstandorten, mit zehn Verkaufsgesellschaften und einem globalen Netzwerk von über 50 spezialisierten Vertretungen zu den weltweiten Marktführern von HMI – Human Machine Interface (Schnittstelle zwischen Mensch und Maschine) Produkten und Systemen. Drei Generationen der Familie Loosli, Regierungsrat Roland Fürst mit Gattin und über 600 Mitarbeitende und ihre Angehörigen sowie Pensionäre kamen am 1. Juli 2017 nach Olten und erhielten bei einem Firmenrundgang einen Einblick in die Innovationskraft und die Schweizer Ingenieurskunst, die das Unternehmen in Verbundenheit mit seinen Gründern bis heute pflegt.

Alles begann mit Hochspannungsgleichrichtern, Konvertern und Transformatoren vor siebzig Jahren. Durch stetige Innovationen hat sich EAO zu einem weltweit führenden HMI Hersteller weiterentwickelt. Heute ist EAO internationaler Experte von hoch qualitativen Tasten, Tastaturen und anspruchsvollen Bedienelementen, bis hin zu kundenspezifischen HMI Bedieneinheiten

und HMI Systemen. Nach Versterben der beiden Gründer Kurt Loosli sen. (1988) und René Thalmann (1993) entschied sich Frau Dora Loosli-Bachmann, Ehefrau von Kurt Loosli sen., für die 100% Übernahme der EAO. Ab 24. Juni 1996 ist die EAO Holding AG im Besitz der Familie Loosli. Seit 2001 wird EAO in der zweiten Generation der Gründerfamilie Loosli durch Kurt Loosli Junior geführt. Was das Familienunternehmen besonders auszeichnet, sind die langjährige Erfahrung in der Entwicklung, Produktion und dem weltweiten Vertrieb von innovativen und zuverlässigen HMI Produkten und Systemen. Speziell für Anwendungen in den Bereichen Personen- und Gütertransport, Maschinenbau, Telekommunikation, Schalttafelbau, der Automobilherstellung und der Prozesssteuerung liefert EAO wettbewerbsfähige und zuverlässige Produkte.

Märkte verstehen, Innovationen leben

Bedienkonzepte für Mensch-Maschinen-Schnittstellen zu schaffen, heißt für EAO diese grundlegend zu verstehen. Nur mit dem umfassenden Verständnis der menschlichen Bedürfnisse einerseits und den Anforderungen technischer Funktionsweisen von Maschinen und Geräten andererseits, ist EAO in der Lage, innovative, intuitive, zuverlässige und sichere HMI Komponenten und Systeme zu entwickeln und herzustellen.

Von A wie Automotive bis Z wie Züge

EAO bietet Bedienelemente und Bediensysteme für nahezu alle Industrien an. Unser vielfältiges Angebot an Standardkomponenten ermöglicht uns, den individuellen Anforderungen der verschiedensten Märkte gerecht zu werden. Ob sicherheitsrelevante Anforderungen oder designorientierte Bereiche, wo Innovation und Intuition eine zentrale Rolle spielen. Unsere Produkte und Lösungen setzen Standards. EAO ist Experte und Partner, Entwickler und Hersteller für weltweite Schlüsselindustrien wie zum Beispiel Automotive, Maschinenbau, öffentlichen Transport, Schiffs- und Flugzeugbau, Telekommunikation, Energieerzeugung, Medizintechnik, Gebäudeinfrastruktur sowie für viele weitere Märkte. Weltweit vertrauen renommierte Firmen wie Alstom, Audi, Bombardier, Caterpillar, Farnell, Gallus, Iveco, Linde, Siemens, SBB, Hitachi, SNFC, Volkswagen Gruppe und viele weitere, auf EAO Produkte und kundenspezifische HMI Lösungen.

Vielfältiges Produktangebot mit Individualität

Unsere Human Machine Interface Baureihen erfüllen sämtliche Anforderungen an Betätigungsarten, Montage-, Umwelt- und Funktionsanforderungen sowie elektrische und landesspezifische Normen und Standards. Drucktasten, Leuchtdrucktasten, Not-Halt- und Stopp-Tasten, Schlüsselschalter, Joysticks und viele weitere Produktanwendungen überzeugen durch Schweizer Präzision und Qualität. Dank unseren Value Added Services sind EAO Lösungen einfach und schnell auf spezifische Kundenbedürfnisse anpassbar.

Mit Systemlösungen Interaktionen ermöglichen

Die Vernetzung von Steuer- und Bediensystemen schafft die Grundlage für eine intuitive Kommunikation zwischen Mensch und Maschine. EAO Ingenieure sind darauf spezialisiert, in enger Zusammenarbeit mit dem Kunden, HMI Systeme zu entwickeln, die im Alltag innovativ, intuitiv und zuverlässig funktionieren.

Fortschritt bedeutet Visionen zu leben

The Human Touch beschreibt den Moment der Berührung zwischen Mensch und Maschine. EAO Produkte stehen für diesen Moment. EAO ist deshalb darauf bedacht, zukünftige Trends in den verschiedensten Märkten schon frühzeitig zu erkennen und die Anforderungen der Bediener und Kunden zu verstehen. Steigende Mobilität, Industrialisierung, Automatisierung, Urbanisierung und Ökologie sind nur einige der globalen Trends, denen wir uns im Hinblick auf maximale Nachhaltigkeit und dem wirtschaftlichen Wandel schon heute stellen.

Der Umwelt zuliebe

Wir handeln verantwortlich. Ökologisch orientiert, setzen wir Massstäbe. Ressourcen- und umweltschonendes Handeln beim Einkauf, in der Herstellung wie auch



bei der Logistik sind wichtiger Bestandteil unserer Philosophie. Bei der Auswahl unserer Bauteilkomponenten und Rohstoffen sind wir darauf bedacht, dass zertifizierte Hersteller unsere Partner sind und weltweite Richtlinien (z.B. RoHS) für schadstofffreie Produktion eingehalten werden. Kontinuierliche Kontrollen und Optimierungen auf allen Ebenen sind elementarer Bestandteil unserer ökologischen Verantwortung.



Qualität und Tradition mit Swiss Touch®

Seit der Unternehmensgründung 1947 überzeugen EAO Produkte und Lösungen durch Qualität und Innovationsgeist. Kundennähe und Kundenverständnis sind für ein umfassendes Produktverständnis von zentraler Bedeutung. Das bedeutet für uns seit jeher, eine partnerschaftliche Beziehung zu unseren Kunden zu pflegen. Diese Tradition zu leben, ist ein elementarer Teil unserer Unternehmensphilosophie. Zahlreiche Awards und Innovationspreise belegen dies.

Innovation trifft Tradition

Den Grundstein für das heutige, weltweit tätige Unternehmen EAO wurde vor 70 Jahren gelegt und wir freuen uns auf weitere erfolgreiche Jahre mit vielen neuen Innovationen.